

## Hilo Directo



## ■ CUBA EN EL MUNDO

En ocasión del aniversario 50 del establecimiento de las relaciones diplomáticas, la Asociación de Amistad Vietnam-Cuba y la Unión Vietnamita de las Organizaciones de Amistad (UVOA) organizaron en Ciudad Ho Chi Minh un programa de intercambio. Al hablar en el evento, el vicepresidente de la UVOA de esta ciudad, Huynh Minh Thien, y el cónsul general de Cuba, Gabriel Francisco Pérez Tarrau, expresaron su satisfacción por el desarrollo continuo de los vínculos tradicionales de amistad y hermandad entre ambas naciones en el último medio siglo. (VNA)... La recién nombrada embajadora de Cuba en Italia, Milagros Carina Soto, fue recibida en audiencia solemne por el presidente italiano Giorgio Napolitano, en la presentación de las cartas credenciales. La Embajadora cubana aprovechó la ocasión para expresar la voluntad de continuar trabajando por el fortalecimiento de los lazos que unen a ambos pueblos. (PL)

## ■ MUEREN SOLDADOS DE LA OTAN EN TIROTEO



Seis efectivos de la OTAN fueron abatidos por un hombre que vestía el uniforme de la Policía fronteriza durante un ejercicio de entrenamiento en el este de Afganistán, según informó la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF). El jefe de la Policía fronteriza en el este, Aminul Amarkhil, indicó que el tiroteo se produjo en la provincia de Nangarhar, fronteriza con Paquistán. Este suceso es el que más bajas ha dejado entre las filas de la ISAF desde que ocho soldados murieran en cinco incidentes separados el pasado 14 de octubre. (Europa Press)

## ■ IRLANDA: OPOSICIÓN CONDENA PACTO CON UE Y FMI

La decisión del Gobierno irlandés de pagar el millonario rescate externo del FMI y de la Unión Europea (UE) con recursos del Fondo de Pensiones acrecentó las críticas de la oposición al primer ministro Brian Cowen. La oposición calificó de desastroso y de traición el acuerdo ultimado el domingo por el Gobierno con los ministros de Finanzas de la UE para el rescate financiero, principalmente de los bancos, por unos 85 000 millones de euros (PL)

## ■ ASESINADA PRIMERA MUJER JEFA DE POLICÍA EN CHIHUAHUA

La primera mujer mexicana en convertirse en jefa de la policía, Hermila García, fue asesinada a tiros por un grupo de sicarios cuando se dirigía a su trabajo en el municipio del norteño estado de Chihuahua, fronterizo con EE.UU. La Fiscalía precisó que murió en su automóvil a unos 10 kilómetros del centro de Meoqui, cerca de su domicilio. Chihuahua es uno de los estados más violentos de México, en donde se han registrado más de 2 700 asesinatos en lo que va de año. (El Mundo)

## ■ BRASIL SOBREPASA LOS 190 MILLONES DE HABITANTES

Brasil cuenta con 190 732 694 habitantes, según el primer resultado preliminar del Censo 2010, divulgado en Río de Janeiro por el Instituto Brasileño de Geografía y Estadísticas (IBGE). Los datos del censo reflejan además un crecimiento de 12,3% de la población brasileña en la última década (2001-2010), pero inferior al 15,6% verificado en los 10 años anteriores (1991-2000). (PL)

## ■ DESCUBREN MINA DE SAL MÁS ANTIGUA

Arqueólogos franceses anunciaron el descubrimiento de la mina de sal más antigua del mundo en el valle de Aras, Azerbaiyán, en el Cáucaso. Según un comunicado del Centro Nacional de Investigaciones Científicas de ese país, los yacimientos hallados en Duzdag fueron explotados desde la segunda mitad del quinto milenio antes de nuestra era. Los investigadores refirieron una actividad realizada por las civilizaciones asentadas en el Cáucaso hace unos 6 000 años. (PL)

# Parlamentos de Rusia y Cuba apuestan por mayor fortalecimiento de lazos bilaterales



MOSCÚ, 29 de noviembre.—En medio de excelentes relaciones interparlamentarias, Rusia y Cuba apuestan completamente por el desarrollo de los vínculos bilaterales, afirmó Ricardo Alarcón, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular (Parlamento) de la Isla tras reunirse con Boris Grizlov, presidente de la Duma (Cámara Baja rusa).

Sostuvimos un diálogo muy constructivo, el presidente de la Duma domina bien el tema de las relaciones con nuestro país, declaró Alarcón citado por Prensa Latina.

Además, el dirigente del legislativo ruso está al tanto de los pasos y preparativos para la celebración de la comisión mixta intergubernamental ruso-cubana, afirmó.

Grizlov propuso adoptar un protocolo que sirva de marco a las múltiples actividades muy positivas que desarrollamos, subrayó.

En esta jornada, el líder del Legislativo de la nación antillana se reunió también con Ivan Melnikov, vicepresidente de la Duma, a quien le agradeció el respaldo de ese órgano ruso a la lucha contra el bloqueo norteamericano y por la liberación de los Cinco antiterroristas cubanos encarcelados injustamente en Estados Unidos.

## EE.UU. preocupado por filtraciones de WikiLeaks

WASHINGTON, 29 de noviembre.—Estados Unidos mueve hoy resortes para evitar que revelaciones hechas sobre su política exterior tengan mayores consecuencias, después de que la página electrónica WikiLeaks dejara expuestos puntos sensibles de las relaciones de Washington en todo el mundo, reportó PL.

El anuncio días antes de la publicación movilizó con anticipación a diplomáticos norteamericanos en diversas latitudes del mundo en una especie de misión de control de daños.

Según la televisora NBC, tras la filtración, las fuerzas del departamento de Estado priorizan la tarea de contener las consecuencias desfavorables de los datos revelados, que dejan mal parado a Washington frente a amigos y enemigos.

El Fiscal General de Estados Unidos, Eric Holder, anunció que ya está en marcha una "investigación penal" por las actividades del portal WikiLeaks, según Europa Press.

Asimismo la secretaria de Estado, Hillary Clinton, condenó airadamente la filtración de WikiLeaks de 250 000 documentos, pero admitió la veracidad de estos y pretextó que

"fueron robados de las computadoras del gobierno de los Estados Unidos" en los últimos días, indicó Cubadebate.

Turquía, un aliado clave de Estados Unidos, se encuentra bajo el foco de atención tras una serie de documentos, entre los cuales se encuentran varias notas diplomáticas de la embajada estadounidense en Ankara, sostuvo AFP.

Mientras, las autoridades del Gobierno boliviano y varios legisladores denunciaron las acciones de espionaje de Estados Unidos. De acuerdo con el vocero de la Presidencia, Iván Canelas, esos actos no son nuevos y también apuntan desde hace años contra la gestión del mandatario Evo Morales.

Por otro lado, representantes del Gobierno alemán trataron hoy de minimizar la importancia de los documentos diplomáticos revelados por WikiLeaks.

El Gobierno paraguayo por su parte, solicitó informes a Estados Unidos sobre operaciones de espionaje en su contra en el 2008, en una nota oficial entregada a la embajadora estadounidense en Asunción, la capital.

## Gobierno venezolano intensifica labores de atención para afectados por lluvias

CARACAS, 29 de noviembre.—El Gobierno venezolano intensificó las labores de atención de la ciudadanía en los estados del centro norte del país, los más afectados por las lluvias, que han dejado hasta el momento 13 víctimas fatales por deslizamientos de tierra e inundaciones.

El director de la Policía Nacional Bolivariana (PNB), Luis Fernández, informó que más de 500 funcionarios están desplegados por las zonas afectadas para brindar atención a las familias, reportó Telesur.

El presidente Hugo Chávez solicitó a la Asamblea Nacional (AN) aprobar de manera expedita la Ley de Emergencia de Viviendas, instrumento que facilite solu-

ciones habitacionales a personas damnificadas.

Ante la petición del jefe de Estado, la presidenta del Parlamento, Cilia Flores, respondió que: "Tendrá todo el apoyo de la AN, en esta semana estaríamos aprobando esta ley".

Por su parte, en Colombia el último balance de la Cruz Roja divulgado este lunes en Bogotá, señaló que el fuerte invierno provocó 161 fallecidos y más de 1 350 damnificados.

Al menos 223 personas desaparecieron en ese país por las fuertes lluvias, que azotan a gran parte del territorio, como consecuencia del fenómeno climático de La Niña, indicó Notimex.



## Inaugurada Conferencia de Cambio Climático en Cancún, México

CANCÚN, 29 de noviembre.—La XVI Conferencia de la Organización de Naciones Unidas sobre Cambio Climático comenzó este lunes en Cancún, sureste de México, donde más de 190 países deberán fijar sus posiciones sobre la reducción de la emisión de gases de efecto invernadero, así como realizar negociaciones para sustituir o prorrogar el Protocolo de Kyoto para la protección del medio ambiente.

Felipe Calderón, el presidente anfitrión, señaló que su país "no se quedará esperando a que las naciones poderosas se les ocurra preocuparse y actuar seriamente contra el cambio climático".

"El cambio climático ya es una realidad y está teniendo muy graves consecuencias para nosotros y para el planeta", afirmó.

El mandatario mexicano puso en marcha un aerogenerador, que permitirá la captura de más de 2 000 toneladas de dióxido de carbono y anunció que este encuentro mundial será con cero emisiones de contaminantes.

La reunión que culminará el próximo 10 de diciembre, girará en torno a un paquete de acciones inmediatas en materia de financiamiento, adaptación y mecanismos de verificación.

Sin embargo, no se esperan grandes resultados, debido a que las potencias del mundo como Estados Unidos, se niegan a reducir sus emisiones de gases.

La organización Oxfam International destacó aquí la necesidad de implantar medidas urgentes para frenar los desastres extremos, que han cobrado la vida de 21 000 personas en lo que va de año, reportó PL.

Oxfam pidió a los participantes en la reunión, que "actúen con urgencia y encuentren soluciones", además solicita la creación de un fondo, "para que el dinero llegue a quienes más lo necesitan", señaló.

## Comisión Electoral de Haití valida comicios generales y legislativos

PUERTO PRÍNCIPE, 29 de noviembre.—La Comisión Electoral Provisional (CEP) de Haití calificó hoy como válidos los comicios generales y legislativos efectuados el domingo en este país caribeño, reportó PL.

Gailot Dorsainvil, presidente del CEP, dio por cerrada y lograda la jornada de ayer, y anunció que los resultados se darán a conocer el venidero 10 de diciembre.

El directivo agradeció a la población haitiana por acudir a las urnas y prometió que el organismo analizará las irregularidades reportadas.

Jude Celestin, del gubernamental Partido Unidad, Mirlande Manigat, líder de Reunión de los Demócratas Progresistas y Naciona- listas y Michel Martelly, del Partido Respeto, son los aspirantes con más posibilidades de triunfo.